

TEMA: Salud

SUBTEMA: México Vacuna Influenza

REFERENCIA: El Sol De México. (29 de octubre). Ciudadanos buscan vacuna contra influenza, pero no la encuentran. Recuperado de <https://bit.ly/3kFhFes>

NOTA:

### **Ciudadanos buscan vacuna contra influenza, pero no la encuentran**

Funcionarios de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México aseguran que ante el temor por el Covid-19, “existe una alta demanda de la vacuna, pero no podríamos decir que se trata de desabasto. Se trata de un proceso de entrega calendarizado, casi quincenal que ocurre normalmente, pero que en este año por la demanda lo ven como desabasto”.

Explican que las dosis que están previstas para los habitantes de la ciudad son de un millón 800 mil y hasta ahora se han entregado dos lotes: el primero el 1 de octubre, de 370 mil dosis, y el segundo el pasado 15 de octubre, que consistió en 280 mil vacunas.

“De manera que esperamos que entre el martes y miércoles de la próxima semana llegue un lote adicional, de una proporción semejante a los dos anteriores”, informaron.

Al acudir a clínicas y centros de salud en la ciudad de México y el Estado de México, este medio no encontró la vacuna. En los centros de salud T-III Doctor Manuel Domínguez, en la colonia Guerrero, indicaron que no había dosis; en la clínica de

Especialidades número 4, en la colonia San Rafael, señalaron que llegarán hasta el 15 de noviembre.

En ese lugar advirtieron que se debe tener cuidado si una persona acude al médico privado “porque hay vacunas ya vencidas y pueden provocar daño”.

Por otra parte, en el Centro de Salud T-III Doctor José María Rodríguez, ubicado sobre Calzada de Tlalpan, la respuesta fue: “no hay vacuna”.

Lo mismo ocurrió en centros de salud ubicados en Santa María la Ribera, División del Norte, Coyoacán y Mixcoac, donde la indicación fue: “vuelva a llamar en noviembre”.

Consultados al respecto, funcionarios del IMSS dieron a conocer que la meta es aplicar 14.4 millones de dosis de vacunas y que se tiene como estrategia hacerlo por etapas.

Apenas iniciará la tercera.

## COMENTARIO

Los funcionarios de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México aseguran que ante el temor por el Covid-19 hay un aumento en la demanda de la vacuna contra la influenza, “existe una alta demanda de la vacuna, pero no podríamos decir que se trata de desabasto. Se trata de un proceso de entrega calendarizado, casi quincenal que ocurre normalmente, pero que en este año por la demanda lo ven como desabasto”, a lo cual se agregó que hasta ahora se han entregado dos lotes: el primero el 1 de octubre, de 370 mil dosis, y el segundo el pasado 15 de octubre, que consistió en 280 mil vacunas.

Como se ha trabajado en notas pasadas<sup>1</sup>, la población ha manifestado un descontento por la escasez, el desabasto y el mal manejo en la compra de medicamentos, sin embargo, se tiene que evaluar que en años pasados no existió tanta demanda por parte de la población para los servicios de salud ni por ser vacunados en campañas de vacunación de influenza, pero ahora es mayor la preocupación por la situación sanitaria que se vive en el mundo.

El gobierno debe de poner mayor énfasis en cómo se está dando la información sobre la campaña de vacunación para combatir la influenza, y que medidas debe de tomar para evitar que se extienda una ola de preocupación y descontento de las personas a las que no está destinada la vacuna, ya que la vacuna de influenza en México no está dirigida a toda la población sino solamente a lo que se ha considerado como grupos vulnerables. Por otro lado es importante informar a la población la forma en la que

---

<sup>1</sup> Infobae. (13 de octubre). Campaña de vacunación contra la influenza en CDMX: dan prioridad a población de riesgo. Recuperado de <https://bit.ly/2H6mDm2>

desean adquirir vacunas, ya que esto podría representar un problema mayor pues como se ha mencionado con anterioridad, algunas personas que han recibido esta vacuna<sup>2</sup>, han sido vacunas que ya expiraron lo cual representa un problema en la salud de los vacunados.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar

---

<sup>2</sup> El Sol De México. (16 de octubre). Salud confirma seis denuncias por venta ilegal de vacunas de influenza. Recuperado de <https://bit.ly/3j5HCIX>